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SALUTO DEL SINDACO 

Carissimi concittadini,

Mai mi sarei immaginato di trovarmi a scrivere su “InformaGrassobbio”, in una situazione pandemica, con un 
lockdown in corso e con la nostra regione definita “in zona rossa”.

Dopo il numero di Dicembre 2019, dove la situazione del territorio scorreva tranquilla sotto ogni aspetto, siamo 
stati catapultati in quel famoso 21 febbraio 2020. 

È stato il triste giorno in cui ho dovuto porre il primo doloroso veto ad un avvenimento cittadino, annullando la 
sfilata di carnevale organizzata dall’Oratorio. Da lì, concedetemi la forzatura, il calvario. 

Io spero di essere riuscito a farvi sentire la mia presenza, mettendomi a disposizione della comunità con azioni 
concrete e con messaggi di conforto.

Ringrazio davvero con sincerità tutte le persone che mi hanno materialmente supportato in questo periodo e 
fra tutti in particolare i ragazzi dell’Oratorio, capitanati da Beatrice Facchi e Silvia Togni. Questi ragazzi sono 
stati un esempio per tutti, mettendosi a disposizione della comunità con coraggio e positività.

La situazione continua ad essere molto preoccupante, sia per la salute che per il mondo lavorativo e quindi 
economico. Nel 2020 non si può morire di Covid-19 ma nemmeno di fame. 

Chiedo di nuovo, come ho sempre chiesto nei miei innumerevoli comunicati, che il buon senso prevalga in ogni 
situazione, anche quando non si concorda con le restrizioni che ci vengono imposte dall’alto.

Io sono comunque speranzoso, mi auguro costantemente che tutti 
svolgano le proprie funzioni con coscienza e massimo impegno, che 
siano virologi, medici o politici. Stiamo combattendo tutti la stessa 
battaglia e solo coesi ne usciremo vittoriosi.

Le tre liste Civiche di minoranza del paese, due in particolare, mi 
hanno lasciato lavorare tranquillamente, forse anche perché tenute 
costantemente informate e non spinte da un esibizionismo nel caval-
care l’onda di visibilità data da questa pandemia… Comunque ringra-
zio tutti.

Nonostante i molti problemi che si venivano a creare per la pandemia, 
NON mi sono mai dimenticato della sicurezza del territorio, vista a 
360°, dall’abbandono dell’immondizia, alla pulizia delle strade, deblat-
tizzazione, disinfestazione delle aree verdi e del territorio da insetti 
(zanzara tigre).

Mi sono fatto portavoce anche con i Sindaci dei paesi limitrofi, per la 
mancata manutenzione e pulizia delle strade statali e del verde che 
percorrono il nostro territorio.

Per quanto riguarda lo sport, con grande rammarico, tutto si è fermato.

Mi dispiace tantissimo per i nostri ragazzi che sono coloro che stanno 
pagando in maniera più forte questa situazione.

Sono stati privati di tutto: sport, scuola, divertimento, aggregazione 
ed io li ringrazio davvero di cuore perché con il loro adattarsi ed essere 
comunque positivi ed allegri sono di stimolo ed esempio a noi adulti, 
che siamo diventati maestri, professori, filosofi, e in tanti casi (senza 
offendere nessuno) “Social”…

Avendo molto a cuore il settore sportivo, per le varie ricadute positive 
dal punto di vista sanitario, sociale, aggregativo e ricreativo per ogni 

Editoriale
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fascia d’età della popolazione, mi sono attivato affinché le associazioni sportive, nonostante abbiano dovuto 
terminare anticipatamente la loro attività per il lockdown, ricevano per intero il contributo comunale spettante 
in base al regolamento di erogazione dei contributi, a sostegno della loro attività per la cittadinanza. Mi sono 
anche attivato perché le associazioni potessero avere a disposizione degli ambienti più ampi per riprendere 
l’attività in autunno nel rispetto del distanziamento sociale, ma purtroppo sono state bloccate dal secondo 
lockdown.

Non posso certo dimenticarmi del commercio, che durante il primo lockdown ha retto il colpo nonostante 
gli innumerevoli problemi. Ringrazio l’Assessore al Bilancio Epis e tutta la Giunta: grazie a loro abbiamo 
cercato di aiutare il più possibile tutti i commercianti e le piccole e medie aziende.

Mi permetto, tramite le pagine del notiziario comunale, di dare il benvenuto al Segretario Comunale Dott.ssa 
Concilio Leonilde, al Parroco Don Giandomenico Epis ed al Curato Don Luca Sana, che sono giunti nella nostra 
Comunità in un momento molto delicato che mai ci saremmo immaginati, e che accogliamo con grande calore 
e affetto. Doveroso ringraziare e augurare ogni bene anche al Segretario Comunale uscente Dott.ssa Sacco 
Daniela, a Don Manuel Beghini e a Don Luca Gambirasio che hanno accompagnato la nostra comunità con 
tanto amore.

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

Editoriale

Buon Natale e… 
Migliore Anno Nuovo

L’Amministrazione Comunale augura a tutti i 
cittadini di Grassobbio un Santo Natale, vissu-
to in famiglia in pace e serenità, nel rispetto 
delle regole che, come ben sappiamo, hanno 
l’obiettivo di tutelare la salute delle persone: 
dai bimbi, ai giovani, agli anziani. E che l’anno 
nuovo ci faccia rinascere a una vita migliore 
dove ci si senta più uniti e solidali, come una 
vera comunità in cammino.
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Cultura, Biblioteca, Scuola, Tempo Libero

PREMESSA 

A febbraio 2020 la vita a Grassobbio, ma anche a Bergamo, in Italia e nel mondo intero è cambiata: ci siamo 
ritrovati confinati in casa cercando di sconfiggere un nemico invisibile che nella nostra provincia ha portato via 
tantissimi parenti e amici senza neppure il conforto di poterli salutare e accompagnare nell’ultima preghiera. 
Abbiamo respirato un poco durante l’estate anche se con molta prudenza e attenzione. Ora siamo di nuovo 
in lockdown e, pur fiduciosi in una ripresa, dobbiamo fare i conti con le limitazioni che ci sono state imposte. 
Anche scrivere non è semplice. Ci limiteremo quindi a riportare alcune attività svolte in questo periodo.

CHE COSA È STATO FATTO PER LE SCUOLE?

Il periodo estivo è stato cruciale per le scuole che hanno avuto la priorità.
Il lavoro di squadra che ha coinvolto l’assessorato all’Istruzione e quello ai Lavori Pubblici, in stretta collabo-
razione con l’Istituto Comprensivo, ci ha permesso di aprire in sicurezza il 14 Settembre riorganizzando spazi 
interni ed esterni.

A LUGLIO

Nonostante le linee guida in continua evoluzione 
e non sempre chiare, sono partiti i centri ricreativi 
estivi (Cre e Junior Cre). Molto importante e profi-
cuo è stato il lavoro di rete che ci ha permesso di 
affrontare le tante problematiche generate da una 
situazione del tutto nuova. Il nostro sforzo è stato 
anche volto a contenere gli oneri economici a carico 
delle famiglie e le spese straordinarie dell’ente orga-
nizzatore (Parrocchia) per garantire il rispetto del 
protocollo sanitario.

AD AGOSTO

Sono state effettuate delle giornate di educazione 
ambientale per bambini in collaborazione con il 
Parco del Serio.

A SETTEMBRE SI SONO 
RIAPERTE LE SCUOLE

Con fatica, è stato attivato anche quest’anno il ser-
vizio del trasporto scolastico, mantenendo invariata 
la retta e confermando il contributo per la riduzione 
dell’abbonamento dell’ATB agli studenti delle scuole 
superiori ed universitari.
È stato attivato il servizio del Gioca-Scuola per il quale, 
nonostante l’esiguo numero degli iscritti, si è reso 
necessario l’utilizzo di una seconda educatrice per 
garantire la massima sicurezza.
È stato confermato il buono libri di euro 150,00 per gli 
alunni frequentanti il primo anno della Scuola Secondaria 
di 1° grado. Per gli studenti meritevoli, sono stati con-
fermati: il buono libri per gli studenti diplomatisi con 10 
nella scuola secondaria di 1° grado e gli assegni di stu-
dio comunali per gli alunni delle scuole superiori.
Nel piano di interventi comunali per garantire il 
diritto allo studio è stato inserito un ulteriore contri-
buto per il progetto ben-essere per supportare gli 
alunni e le loro famiglie al rientro a scuola, dopo la 
chiusura anticipata per il lockdown.
Anche quest’anno, in collaborazione con i Servizi 
Comunali, sono stati riproposti nelle scuole i percorsi 
di Educazione Ambientale e saranno programmati 
anche quelli di Educazione Stradale, che vedranno 
coinvolti i nostri agenti di Polizia Locale.
Tenendo conto delle difficoltà economiche di molte 
famiglie, dovute all’emergenza sanitaria, per ridurre 
la spesa della retta di frequenza, è stato innalzato il 
contributo, già esistente per la Sezione Primavera 
e confermato il contributo per gli altri alunni della 
Scuola dell’Infanzia. Inoltre è stato incrementato il 
contributo a favore della Scuola dell’Infanzia per i 
progetti educativi.

Rifacimento porte alla Scuola Primaria.
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I SERVIZI DELLA NOSTRA BIBLIOTECA 

È stata riorganizzata l’at-
tività della Biblioteca nel 
rispetto del Protocollo 
Covid-19.
Dalla riapertura di mag-
gio, fino all’ultimo DPCM, 
è stato garantito il servizio 
di Banco Prestiti. Per una 
maggiore sicurezza, tutto il 
materiale riconsegnato ha 
rispettato la quarantena di 
dieci giorni prima di essere 
reso disponibile per altri 
utenti. Al momento è pos-
sibile continuare a chiedere 
un servizio di Reference 

attraverso i recapiti telefonici della biblioteca o per 

email. Gli utenti iscritti alla Newsletter continuano a 
ricevere email informative sui servizi attivi e sulle 
novità. Si è provveduto all’acquisto di circa 500 libri 
nuovi e in questi giorni il personale sta provvedendo 
alla loro catalogazione.
Inoltre la biblioteca sta predisponendo quanto necessa-
rio per attivare la tecnologia RFID, che consentirà una 
fruizione autonoma dei libri da parte degli utenti.
Il servizio di inter-prestito bibliotecario è stato poten-
ziato con la possibilità di accesso al patrimonio librario 
della Rete Bibliotecaria Bresciana-Cremonese.
Un servizio attivo ma poco usato è quello di Media 
Library Online che permette di leggere e-book, quo-
tidiani, riviste, accedere a musica, spartiti, videogio-
chi, audio-libri e tanto altro, il tutto online. Per poter 
accedere è necessario essere tesserati presso la 
biblioteca comunale.

Cultura, Biblioteca, Scuola, Tempo Libero

L’AMORE NON UCCIDE

Da anni, l’Assessorato alla Cultura sta sensibilizzando i 
cittadini su come prevenire la violenza contro le donne; 
in Comune sono stati affissi appositi cartelli di sensibi-
lizzazione. Quest’anno per le problematiche collegate 
alla pandemia, non è stato possibile riproporre gli spet-
tacoli a tema, ma la nuova Amministrazione Comunale, 
in continuità con quanto fatto in precedenza, ha voluto 
essere vicina a tutte le donne in difficoltà. In occasione 
della “Giornata Mondiale contro la Violenza sulle Donne” 
del 25 novembre, l’Assessore alla sicurezza Giovanni 
Iudica, che nel suo passato lavorativo si è occupato 
in prima persona di violenza sulle donne, ha proposto 
un’iniziativa: sono state ammainate le bandiere a lutto 
sull’edificio comunale ed è stata posta una “panchina 
rossa”, vicino alla statua della Madonnina all’ incrocio 

fra le vie Papa Giovanni e Colombo. Il Parroco, Don 
Giandomenico Epis, ha benedetto la panchina in una 
cerimonia molto sentita e partecipata emotivamente, 
seppur sotto tono per i vincoli Covid-19. La panchina 
rossa resterà a monito per tutta la cittadinanza.

Come dimostrare senso civico? Come partecipare attiva-
mente e concretamente alla vita della propria comunità? Ci 
sono state tante risposte e tante idee che hanno dimostrato 
la buona volontà e l’attenzione al proprio territorio e ai biso-
gni dei cittadini soprattutto dei più fragili. Qui vorremmo rin-
graziare di cuore i signori che hanno svolto e continuano a 
svolgere un utile servizio di sistemazione e mantenimento 
delle graziose casette per la raccolta e la distribuzione dei 
libri, posizionate nei parchi, E mille grazie anche a tutti i 
volontari che si sono adoperati per rendere meno duro e 
faticoso questo anno difficile. Speriamo che il 2021 ci porti 
tanta salute, lavoro e serenità.

Lorenza Giangregorio con tutto il personale dell’assessorato 
Istruzione, Cultura e Tempo Libero. 

Benedizione della panchina rossa.
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L’assessore Ermenegildo Epis ci ha illustrato la situazione finanziaria con una piccola premessa.

COME È STRUTTURATO IL BILANCIO DI UN COMUNE?

Prima di esporre la situazione finanziaria ritengo indispensabile dare alcune informazioni su come è strutturato 
il bilancio di un Comune.
Il bilancio di un Comune, come avviene in tutte le famiglie, è composto dalle entrate e dalle uscite (spese) che 
vengono suddivise in due macro aggregati: entrate e spese correnti (necessarie per il funzionamento e l’ero-
gazione dei servizi del Comune) ed entrate e spese in conto capitale (destinate ai finanziamenti delle opere 
pubbliche).
Non tutte le entrate possono finanziare qualsiasi spesa. Infatti se le entrate correnti possono finanziare sia le 
spese correnti che le spese in conto capitale e quelle per rimborso mutui, le entrate in conto capitale possono 
finanziare solo le spese in conto capitale e non le correnti e rimborso mutui. Di solito i Comuni si trovano in 
grave difficoltà per la gestione delle spese correnti che sono finanziate da entrate tributarie, da trasferimenti 
dallo Stato, Regione ed altri enti pubblici e entrate extra tributarie. 
La difficoltà è dovuta al sempre continuo minor gettito di entrate tributarie e da trasferimenti.

BILANCIO 2021

Per l’anno 2021 le minori entrate sono dovute soprattutto a queste voci:
• Accertamenti IMU e TASI anni arretrati € 150.000 (dal 2016 diverse ditte hanno iniziato a pagare 

regolarmente);
• Contributo dallo Stato € 94.420 (esauriti i fondi statali);
• Rimborso spese da parte della Provincia per assistenza alunni con handicap scuola secondaria 2° grado € 

106.156 (chiuso il contenzioso legale),
• Utile società partecipate € 43.200 (Aqualis di cui eravamo soci è stata venduta ad Uniacque);
• Proventi per transito passeggeri aeroporto € 45.700 (il contributo è stato eliminato con il decreto legge 

34/2020 per far fronte agli stanziamenti del Covid-19).
Pertanto ci troviamo con circa 470.000 Euro in meno di entrate.
Di contro, avendo assunto 6 nuovi dipendenti che hanno sostituito coloro che negli ultimi anni sono andati in 
pensione o hanno dato le dimissioni, ma che nel 2020 non hanno pesato sul bilancio del Comune, si deve prov-
vedere a finanziare una maggiore spesa di circa 180.000 Euro. Quindi per l’anno 2021 si evidenzia uno sbilancio 
rispetto all’anno 2020 di circa 650.000 Euro.
Dobbiamo inoltre far rilevare che la spesa sociale è di parecchio lievitata in questo ultimo periodo per l’as-
sistenza ad invalidi e diversamente abili ricoverati in istituti, per l’assistenza domiciliare, per l’assistenza ad 
alunni disabili o con gravi difficoltà alle scuole dell’infanzia, primaria e secondaria, contributi alle persone 
bisognose, ecc.
La spesa sociale ammonta per l’anno 2021 a circa 550.000 Euro.
Per far fronte allo sbilancio di cui sopra per mantenere lo standard del welfare in atto e garantire i servizi 
minimi indispensabili, per l’anno 2021, nostro malgrado, siamo costretti ad introdurre dopo 23 anni dalla sua 
istituzione per la prima volta l’addizionale IRPEF anche nel nostro Comune che ci possa garantire un gettito di 
circa € 400.000.

QUALCUNO POTRÀ CHIEDERE...

Ma con un avanzo di amministrazione risultante dal consuntivo 2019 di € 4.918.615,20 come mai viene istituita 
l’addizionale IRPEF? Purtroppo, come sopra accennato, l’avanzo di amministrazione non può essere utilizzato 
per far fronte alle spese correnti (se non per irrisorie spese “una tantum”), ma è destinato solo per spese di 
investimento. Per garantire le spese correnti indispensabili è quindi necessario introdurre l’addizionale IRPEF.

Bilancio, Tributi, Società Partecipate 
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QUALI SONO I SERVIZI 
CHE POSSO PAGARE CON LINKmate FREE?

Dal sito del Comune di Grassobbio www.comune.grassobbio.bg.it sarà possibile effettuare diversi pagamenti 
spontanei con pagoPA per:

Bilancio, Tributi, Società Partecipate 

LINKmate FREE, 
il portale dei pagamenti spontanei

Da oggi è accessibile a tutti LINKmate FREE, il portale dei pagamenti spontanei attivo dal mese di 
Dicembre, che consente a cittadini e imprese di effettuare diversi pagamenti anche relativi ad avvisi 
emessi dall’Ente. Seguendo il banner “paga con pagoPA” visibile sul sito del Comune di Grassobbio 
www.comune.grassobbio.bg.it, sarà possibile effettuare i pagamenti on-line con carta di credito/debito, 
tramite conto corrente (bonifico bancario), oppure selezionando altri sistemi (paypal o simili).

• Servizio scuolabus

• Servizio gioca-scuola

• Servizi cimiteriali

• Servizi demografici

• Diritti segreteria SUAP

• Diritti segreteria SUAP/SUE

• Diritti segreteria Edilizia

• Diritti segreteria Urbanistica

• Servizio trasporti anziani

• Diritti di riproduzione documenti

• Diritti di Segreteria 

• Diritti per manomissione suolo pubblico

• Tributi comunali (TOSAP)

COME FUNZIONA LINKmate FREE?
SE DEVO EFFETTUARE UN PAGAMENTO

Dalla homepage di LINKmate FREE basta cliccare su “Pagamento Spontaneo” per selezionare un servizio tra 
quelli disponibili sulla piattaforma: seguendo la procedura guidata, e senza alcun tipo di registrazione, viene 
generato un nuovo avviso che può essere pagato comodamente online in tutta sicurezza.
Per chi lo preferisse, è possibile stampare l’avviso generato da saldare presso uno degli operatori che aderi-
scono al sistema pagoPa (ATM, Uffici Postali, Banche, Tabaccai, distributori, centri commerciali, ecc.). Una 
volta concluse le operazioni di pagamento, viene inviato all’indirizzo di posta elettronica inserito una ricevuta 
che può essere utilizzata come attestazione dell’avvenuto versamento e per eventuali detrazioni fiscali.

COME SCARICARE LA RICEVUTA 
DI UN PAGAMENTO EFFETTUATO? 

Qualora l’utente avesse la necessità di recuperare la ricevuta di pagamento in un secondo momento, dalla 
homepage di LINKmate FREE basta cliccare su “scarica ricevuta” e, inserendo solo Codice Fiscale e IUV (il 
codice univoco presente sull’avviso di pagamento), sarà possibile scaricare il documento che attesta l’avve-
nuto versamento.

CHE COS’È pagoPA?

PagoPA è un sistema di pagamento unico che per-
mette di effettuare ogni tipo di pagamento verso le 
Pubbliche Amministrazioni centrali e locali, ma anche 
scuole, università o ASL, che in questo modo regi-
strano immediatamente ogni pagamento ricevuto.

COME SI PAGA?

Per i pagamenti con pagoPA è possibile utilizzare:
carta di credito, carta di debito, bonifico bancario 
(disponibile solo se la banca ha aderito al sistema 
pagoPA) e altri (paypal, ecc.).

8 Informa Grassobbio Dicembre 2020



AREA SERVIZI SOCIALI 

...“Le politiche sociali rappresentano un grosso impegno finanziario per il Comune, ma l’Amministrazione ha sempre 
voluto escludere questo settore dagli importanti tagli finanziari imposti al bilancio. Riteniamo infatti, le Politiche Sociali 
un importante impegno di solidarietà ed un modo di investire sul prossimo”…

In scia all’incipit del mandato elettorale quest’anno 
l’assessorato ai Servizi Sociali ha iniziato con uno 
slancio nuovo e con la convinzione di “agire” e 
“concretizzare” gli obiettivi prefissati.
L’emergenza Covid-19 ha congelato tutto, obbligan-
doci a rifocalizzarci sulla protezione dei bisogni pri-
mari della popolazione; il personale dell’area è stato 
contingentato ma è sempre stato presente in forte 
connessione con gli altri uffici collegati al nucleo di 
emergenza.
Il Comune di Grassobbio è entrato inoltre come 
partner attivo nel circuito degli enti appartenenti 
all’Ambito di Seriate e protagonisti, accanto ad ATS 
e alla Protezione Civile, dell’attivazione di interventi 
socio-sanitari e assistenziali previsti per l’ausilio delle 
persone in difficoltà.

LE ATTIVITÀ SVOLTE NEL 2020
INTERVENTI AVVIATI DIRETTAMENTE

Mantenimento presenza costante di operatore sociale dedicato alle emergenze sociali e socio-sanitarie.
Avvio connessione telefonica con i medici di base del territorio per potenziare lo scambio di informazioni 
circa l’emergenza, i bisogni della popolazione e i servizi avviati o in corso di avviamento.
Mantenimento servizi prelievi presso ambulatorio ex onmi.
Mantenimento servizio assistenza domiciliare agli anziani.
Attivazione servizio consegna pasti pronti a domicilio alle famiglie indigenti in collaborazione con la 
Protezione Civile e su proposta, a titolo gratuito, del Wintergarden Hotel di Grassobbio.
Avvio didattica a distanza per gli studenti in carico al servizio di assistenza educativa scolastica.

Servizi Sociali
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INTERVENTI AVVIATI IN COLLABORAZIONE 
CON L’AMBITO DI SERIATE

Diffusione unitaria di informazioni circa i servizi avviati sia sociali che socio-sanitari. Supporto telefonico ai nuclei 
famigliari in difficoltà tramite linea telefonica dedicata che inviava in Comune i casi contattati del territorio, con una 
particolare attenzione agli anziani 65enni e alle persone in condizioni di fragilità. Avvio bando BUONI ALIMENTARI 
con approvazione linee guida comuni e distribuzione in n. 4 fasi della somma totale pervenuta dallo Stato pari a circa 
€ 34.000,00 in collaborazione con gli esercenti del territorio che hanno aderito all’iniziativa. Per dare continuità all’in-
tervento si è inoltre stretta un’alleanza con la Caritas Parrocchiale. Per prolungare l’aiuto alimentare su “richiesta” al 
Comune invio al Banco alimentare parrocchiale dei potenziali beneficiari: l’intervento è attualmente attivo.

CON L’ESTATE I LAVORI IN PROGRAMMAZIONE SONO RIPRESI

Si è lavorato per:

Concretizzare l’avvio del PROGETTO GIOVANI, 
affidando la gestione alla cooperativa CRISALIDE 
che ha subito attivato il progetto CANTIERI ESTIVI 
APERTI; abbiamo coinvolto su loro stimolo, più di 
una decina di ragazzi del territorio per dei lavori di pic-
cola manutenzione; ora le panchine di Parco Santa 
Lucia hanno un altro restyling! L’appartamento 
posto sopra il bar presso la Sala multifunzionale ex 
bocciodromo è pronto per riavviare gli incontri con i 
giovani, appena verrà permesso. L’Amministrazione 
sta inoltre fattivamente collaborando con Oratorio e 
Scuola per costruire una partnership e mantenere 
un aggancio con i ragazzi in questo difficile periodo 
e per “seminare” per i tempi che verranno.

Mantenere attivo il centro prelievi utilizzato e 

apprezzato dai cittadini. 
La collaborazione con Bianalisi era in scadenza il 
30.06.2020; dopo le opportune verifiche e consultazioni 
abbiamo firmato una convenzione fino al 31.12.2021 
apportando alcune migliorie richieste anche dalla popo-
lazione come il “pagamento tramite bancomat”.

Continuare l’intervento di sostegno per i bam-

bini diversamente abili nelle scuole, compresa la 

scuola materna, (seppure non previsto dall’ob-

bligo di legge). 
Il Comune di Grassobbio ha mantenuto un moni-
toraggio costante della situazione durante il primo 
lockdown e con l’inizio del nuovo anno scolastico ha 
rinnovato la propria disponibilità alla collaborazione 
sia per la DAD dei bimbi in “assistenza scolastica” 
che per il sostegno della didattica inclusiva presso 
la scuola dell’infanzia parrocchiale.

Rimodulare tutti i progetti. 

I progetti in presenza sono stati rimodulati per man-
tenere, almeno in questo periodo, un aggancio con 
gli interessati; così come il progetto giovani anche lo 
spazio gioco è in corso di rimodulazione. Il servizio 
di trasporto è in corso di riavvio, dopo gli opportuni 
accertamenti effettuati sui volontari ma si concretiz-
zerà, almeno per ora, solo per le situazioni di “emer-
genza” che verranno individuate previa opportune 
valutazioni di sicurezza e di priorità.

Continuare a devolvere contributi economici 

alle persone bisognose sulla base del regola-

mento Comunale. 

Quest’anno più che mai l’Amministrazione Comunale 
è vicina a tutte le famiglie anche finanziariamente per 
essere di aiuto in un periodo di forte difficoltà. Allo 
stato attuale sono stati mantenuti tutti gli interventi 
a sostegno del reddito già presenti e sono in corso 
altri interventi specifici per l’emergenza Covid-19.

Servizi Sociali

I volontari dell’Oratorio.

Sanificazione
del Parco Giochi.
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Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici e Manutentivi

RIGENERAZIONE URBANA E TERRITORIALE

La legge regionale 18/2019 

“Misure di semplificazione e incentivazione per la rigenerazione urbana e territoriale, nonché per il 
recupero del patrimonio edilizio esistente. Modifiche e integrazioni alla legge regionale 12/2005”, nel 
perseguire l’obiettivo di uno sviluppo sostenibile, riconosce gli interventi finalizzati alla rigenerazione 
urbana e territoriale, riguardanti ambiti, aree o il patrimonio edilizio esistente, quali azioni prioritarie 
per ridurre il consumo di suolo e migliorare la qualità funzionale, ambientale e paesaggistica.
Alla luce della suddetta normativa il Comune di Grassobbio ha promosso l’avvio del procedimento per 
le proposte di interventi finalizzati all’individuazione degli ambiti di rigenerazione urbana e territoriale 
nonché all’individuazione degli immobili dismessi ai sensi dell’art. 40 bis della legge regionale 11 marzo 
2005 n. 12 e s.m.i.. Detto procedimento si concluderà entro il 31 dicembre 2020.

Chiunque può far pervenire all’Ufficio Urbanistica entro il suddetto termine la manifestazione d’inte-

resse a partecipare agli ambiti e/o agli immobili da sottoporre a rigenerazione. 

Sempre in ragione della suddetta normativa il Consiglio Comunale sarà chiamato ad approvare:

 - i criteri per l’accesso all’incremento dell’indice di edificabilità massimo del PGT che rispecchiano i 

criteri indicati dalla Regione Lombardia nella D.G.R. 5/8/2020 n. XI/3508 in quanto si ritengono ap-

propriati e aderenti alla realtà del territorio comunale al fine di stimolarne azioni virtuose di recupero 

e rifunzionalizzazione.

 - criteri per l’accesso alla riduzione del contributo di costruzione secondo quanto stabilito dalla D.g.r. 5 ago-
sto 2020 - n. XI/3509 Approvazione dei criteri per l’accesso alla riduzione del contributo di costru-
zione” con alcune modifiche e precisazioni finalizzate a favorire anche economicamente la rigenerazione 
urbana qualora si operino gli interventi previsti dall’art. 43 comma 2 quinquies della l.r. 12/05.

LAVORI PUBBLICI

Quest’anno sono stati realizzati lavori e/o opere 
pubbliche che in parte hanno riguardato la sicurezza 
delle scuole, degli uffici comunali nonché degli im-
mobili pubblici per l’emergenza Covid-19.
In particolare sono stati eseguiti i seguenti lavori:

Quanto alle scuole:
• formazione vialetti esterni per separazione di-

rettrici ingresso/uscita separati alunni anti Co-
vid -19 presso la Scuola Primaria - affidamento 
all’impresa Nuova Edil 2001 di Milesi Ivan & C. 

• servizio di adeguamento servizi igienici edifici sco-
lastici al fine del contrasto alla pandemia covid-19 
Affidamento alla Ditta Gusmini Impianti C. & V.;

• lavori di “Ampliamento Scuola Primaria”: allarga-
mento porte aule edificio esistente al fine dell’a-
deguamento delle vie di esodo alle norme sulla 
prevenzione incendi” - Ditta incaricata: ICEF; 

• fornitura di nuove porte per uscite emergen-
za palestra scuola primaria - Affidamento alla 
ditta Ubbiali;

• opere complementari dell’opera pubblica “Ab-
battimento barriere architettoniche presso la 
scuola primaria e la scuola secondaria di primo 
grado”: vari adeguamenti ai fini igienico sanitari 
e prevenzione incendi presso la Scuola Prima-
ria. Impresa appaltatrice Nuova Edil 2001 Snc;

• lavori di manutenzione straordinaria del tam-
ponamento in policarbonato e di formazione di 
nuova pensilina, presso la palestra della Scuola 

Primaria - determinazione a contrarre con aggiu-
dicazione alla DITTA AVI S.N.C. dei Fratelli Wai-
ner e Tomas Morè & C.;

• lavori di manutenzione ed adeguamento 
di varie parti dell’impianto elettrico, presso 
la Scuola Primaria” - Ditta incaricata ELET-
TROINDUSTRIALE;

• servizio di redazione della diagnosi energetica 
degli edifici comunali Municipio, Scuola Secon-
daria di primo grado e relativa palestra e di re-
dazione della pratica di accesso agli incentivi dl 
conto termico 2,0 per gli interventi di efficienta-
mento energetico del Municipio;

• appalto delle opere complementari dell’opera 
pubblica denominata “Rifacimento copertura 
Scuola Secondaria di primo grado” rampa retro-
scuola e muretti;

• servizio di pulizia straordinaria porzione Scuola 
Primaria interessata dai lavori di adeguamento 
delle porte delle aule - Affidamento alla Società 
Global Service; 

• servizio di pulizia straordinaria della porzione 
nord della Scuola Primaria - affidamento alla dit-
ta Clean Soal;

• Servizio di ripristino varie finiture da pittore 
presso la Scuola Primaria - Affidamento alla Dit-
ta Multicolor di Moraschi E. & Figli S.N.C;
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Quanto agli interventi per la messa in sicurez-
za degli uffici e dei dipendenti comunali:
• servizio di “Supporto all’attivazione della mo-

dalità di lavoro agile da remoto per gli uffici 
municipali, in attuazione delle misure per il 
contrasto ed il contenimento della diffusione 
del virus Covid-19”. Determina a contrarre con 
affidameno alla Società Dynamic Informatica;

• fornitura di dotazioni D.P.I. per emergenza da 
coronavirus. Affidamento alla ditta FG Forniture;

• servizio di attivazione casella Pec per comuni-
cazioni riservate Prefettura-Comune nell’ambito 
dell’emergenza da virus Covid-19. Determina a 
contrarre con affidamento alla Società Register.it; 

• servizio di disinfezione e sanificazione dei locali 
del Palazzo Municipale per emergenza da corona-
virus Covid-19. Affidamento alla ditta Clean Soal;

• fornitura di prodotti igienizzanti ed erogatori per 
gestione emergenza da pandemia “Covid-19”. 
Affidamento alla Società Allegrini spa;

• fornitura di pannelli in plexiglass per protezione 
postazioni comunali “front-office”, nell’ambito 
della pandemia “Covid-19” - Affidamento alla 
ditta Copier Line s.r.l.s;

• servizio di disinfezione e sanificazione presso i 
locali di Palazzo Belli ospitanti la Biblioteca Mu-
nicipale per emergenza pandemica Covid-19. 
Affidamento alla ditta Clean Soal Srl;

• fornitura di termometri per gestione emergenza da 
pandemia. Affidamento alla ditta Sicuremme 2.0; 

• servizio di sanificazione dei locali sedi di seggio 
elettorale in occasione delle consultazioni refe-
rendarie del 20-21 settembre 2020 - affidamen-
to alla Società Global Service;

• fornitura di mascherine monouso facciali di tipo 
chirurgico per gestione emergenza da pande-
mia Covid-19. Affidamento alla Farmacia Brizzi. 

Quanto alle opere oggetto di finanziamento a 
fondo perduto della Regione Lombardia:

• lavori di “Efficientamento impianto di illumina-
zione pubblica: adozione di sorgenti luminose 
a led in varie parti del territorio comunale (Don 
L. Sturzo, Closi, Caselle, Capannelle e varie)” 
Affidamento alla Ditta Livio Impianti di Bosisio 
Parini (LC);

• lavori di “Realizzazione di porzione di marciapie-
di per la messa in sicurezza viabilità pedonale 

ed abbattimento barriere architettoniche nelle 
vie Lungo Serio e Conte G.P. Belli” Affidamento 
all’impresa ECO EDIL di Spalvieri Massimiliano; 

• Lavori di “realizzazione di porzione di marciapie-
di per messa in sicurezza viabilità pedonale ed 
abbattimento barriere architettoniche nelle vie F. 
Magellano e G.B. Moroni”;

• Lavori di “ Messa in sicurezza viabilità pedonale 
ed abbattimento barriere architettoniche in cor-
rispondenza dell’intersezione tra le vie Via XXV 
Aprile e Zanica ed opere accessorie” - Affida-
mento all’impresa L.GA.; 

Come già illustrato ai gruppi di minoranza la scel-
ta delle opere da realizzare è stata fatta secondo le 
tempistiche strettissime dettate dal bando regiona-
le per l’erogazione del contributo a fondo perduto. 
In ragione di ciò si sono scelte quelle opere già do-
tate di progetto esecutivo. 
Quanto ad altre opere:
• Lavori di formazione automazione ingresso per 

regolamentazione accesso parcheggio pubblico 
di Via Lungo Serio Nord - Ditta incaricata: SI-
CURTEC;

• Servizio di consulenza, supporto tecnico e for-
mazione per la digitalizzazione degli atti ammini-
strativi - affidamento a Ditta Halley Informatica;

• lavori di riqualificazione impianti sportivi di Via 
XXV Aprile - Lotto 1 - Realizzazione illuminazio-
ne presso il campo da gioco principale - Ditta 
incaricata: Elettroindustriale;

• servizio denominato “ Patrimonio verde comu-
nale reintegro alberature e sfalci aree prato anno 
2020” - Ditta incaricata : Vavassori Giuseppe;

• Opera pubblica “Formazione di campo tombe 
interrate, recinzione di nuova area cimiteriale ed 
opere accessorie” - appaltatore : Impresa Asso-
lari Luigi & C. S.P.A.;

• Lavori di formazione punti prese elettriche ed 
idrica a servizio dell’area Parco del Serio, sede 
della pista comunale per bike cross - determina-
zione a contrarre con aggiudicazione alla DITTA 
NEMBRINI;

• Lavori di consolidamento delle fasce in pietra e 
ripristino di porzioni di pavimentazione del bloc-
co centrale loculi presso il Cimitero.

Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici e Manutentivi

Sanificazione in via Roma.

Auto della Protezione Civile.
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POLIZIA LOCALE

L’emergenza Covid-19 ha avuto il potere di modifi-
care i nostri stili di vita, in certi casi stravolgendoli, 
e tutti ci auguriamo di poter tornare alla normalità. 
Siamo reduci da un’esperienza che mai ci saremmo 
aspettati di vivere.
La polizia locale in questo periodo ha controllato 
il territorio a tutela della salute della cittadinanza 
vigilando sulla corretta applicazione dei molteplici 
Dpcm redatti da questo governo.
Nel mese di settembre è stato assunto un nuovo 
Comandante: il dr. Tommaso Buonanno, vice com-
missario di 34 anni, originario della Puglia, residente 
nella nostra provincia, con precedenti esperienze, 
in qualità di Agente della Polizia Locale nella città 
di Trento e nel paese di San Pellegrino Terme (BG). 
Questa Amministrazione ha scelto un Comandante 
giovane per inserire una figura innovativa.
Nel mese di novembre è stata predisposta la sala 
operativa della polizia locale, sono stati fatti instal-
lare nell’ufficio due monitor da 50 pollici, in cui ven-
gono visualizzate le telecamere presenti sul territo-
rio.Questo permette agli operanti, quando si trovano 
in ufficio, di monitorare il territorio, e intervenire, in 
caso di necessità, a tutela di tutta la cittadinanza. 
Inoltre se un cittadino segnala qualche situazione 
pericolosa gli operatori hanno da subito cognizione 
di quanto sta accadendo in modo da poter dare una 
risposta celere all’utenza.
Per quanto riguarda la gestione delle risorse umane, 
è stato predisposto un nuovo orario di lavoro per 
tutto il personale che entrerà in vigore dal 1° gen-
naio 2021, mentre rimarrà inva-
riato l’orario della ricezione al 
pubblico dei vari Uffici. Sempre 
per poter permettere ai vari 
uffici di rispondere celermente 
alle molteplici richieste della 
cittadinanza sono stati assunti 
oltre al Comandante della 
Polizia Locale due ingegneri 
che sono stati destinati all’Uffi-
cio Urbanistica mentre un geo-
metra ed un impiegato ammi-
nistrativo sono stati destinati 
all’Ufficio Lavori Pubblici.
Infine un ingegnere gestionale 
è stato collocato nell’ufficio 

ragioneria e un impiegato amministrativo ha sosti-
tuito un’impiegata dell’Ufficio Demografico che ha 
raggiunto l’età pensionabile. Tutte queste figure 
professionali sono state assunte a tempo pieno ed 
indeterminato mediante concorsi pubblici.

Nel primo lockdown, gli agenti di Polizia Locale in 
collaborazione con l’Assessore Giangregorio, si 
sono adoperati secondo le istruzioni del Dirigente 
Scolastico Prof. Cicchirillo per la distribuzione di pc 
e tablet.

Per quanto riguarda i controlli, la nostra Polizia 
Locale ha supportato il personale dell’Arma dei 
Carabinieri e la Polizia di Stato, per i controlli lungo 
la zona del Parco del Serio. Detti accertamenti veni-
vano effettuati con il supporto dell’elicottero e delle 
unità cinofile. 

Polizia Urbana

Il Sindaco con il nuovo Comandante.

La nuova sala operativa.
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La Normativa vigente non obbliga lo smaltimento immediato dei manufatti in amianto, ma richiede 

obbligatoriamente una valutazione corretta e la gestione degli stessi.
Per tutti gli immobili in cui risulti la presenza di manufatti in amianto, il Proprietario o il Conduttore dell’at-
tività (Aziende industriali, commerciali e agricole), Abitazioni private (se condominio nella figura dell’Ammini-
stratore o abitazione singola), Edifici pubblici, ecc., deve predisporre la documentazione obbligatoria prevista 
dalla normativa vigente che prevede:

Mod. NA/1

Censimento amianto, da inviare all’ATS (art. 1 
L.R.17/2003 ) cosi come disposto secondo il 
modello NA1.

Valutazione della copertura che prevede:

• La Determinazione dell’Indice di Degrado (ID) 
(D.D.G.S. n. 13237 del 18.11.2008 ), corredata 
di immagini fotografiche del manufatto.

• La proposta di Valutazione del Rischio (VR) 
(D.Lgs. 81/2008 ) - (solo per le attività produttive).

• Analisi di laboratorio certificato del campione 
massivo prelevato.

Programma di controllo dei materiali conte-

nenti amianto, che prevede: 

• Designazione e nomina del Responsabile dell’a-
mianto (DM 6.9.1974, art. 4 ). 

• Informativa agli occupanti l’edificio: dipendenti 
(se Azienda), inquilini (se condominio) o affit-
tuari (D.D.G.S 18.11.2008, n. 13237 ).

• Schede di analisi e custodia in caso di manu-
tenzione (Circolare ESEDI e D.Lgs 81/08 ) e 
Registro interventi effettuati.

I dati raccolti verranno monitorati nel tempo per garan-
tire il corretto e tempestivo intervento sugli immobili 
con valore di Indice di Degrado oltre i limiti previsti 
dalla legge. Si informa inoltre che entro dicembre la 
Regione Lombardia pubblicherà il nuovo Bando per 
l’assegnazione di contributi ai cittadini per la rimo-

zione di coperture e altri manufatti contenenti 

amianto da edifici privati. 

L’apertura del Bando è prevista per il 18 gennaio 
2021. Il Bando ha una dotazione di 1 milione di euro. 
I finanziamenti sono a fondo perduto fino alla con-
correnza del 50% dell’importo della spesa ammis-
sibile e, in ogni caso, con soglia massima di contri-
buto pari a 15.000,00 € per ogni intervento.
Potranno essere finanziati unicamente i progetti i cui 
lavori saranno iniziati e realizzati dal giorno succes-
sivo alla data di pubblicazione del Bando, e gli inter-
venti che si concluderanno entro il 15 ottobre 2021.
Saranno finanziate le spese sostenute per la 

rimozione o lo smaltimento dei manufatti con-

tenenti amianto degli immobili già denunciati 

all’ATS competente.

AMIANTO: FACCIAMO UN PO’ DI CHIAREZZA

La presenza di fibre di amianto negli ambienti di vita e di lavoro può costituire un rischio per la salute di 
tutti. L’inalazione di polveri contenenti fibre rilasciate dai materiali che le contengono è la causa di gravi 
malattie dell’apparato respiratorio. L’amianto rappresenta pertanto un rischio da gestire correttamente al 
fine di non arrecare danni all’ambiente ed alle persone.
Il nostro Comune avvierà con l’anno nuovo un servizio di mappatura e censimento dei manufatti con pre-
senza di amianto. L’obiettivo è di avere chiara e piena conoscenza della presenza di amianto nel territorio 
per fornire una corretta informazione ai cittadini e gestire, ove necessario, le situazioni più critiche senza 
creare inutili allarmismi.

Ecologia, Ambiente, Sicurezza
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Ecologia, Ambiente, Sicurezza

COMPORTAMENTI DA 
SEGUIRE IN CASO DI RILASCIO
DI SOSTANZA TOSSICA 

IL SINDACO INFORMA LA CITTADINANZA CHE:

Sul territorio sono presenti Aziende che utilizzano so-
stanze chimiche che in caso di incidente potrebbero 
recare danni all’ambiente e quindi alle persone. C’è il 
continuo impegno da parte del Comune con le Azien-
de, in special modo con la 3V Sigma S.p.a. che pre-
senta a tutt’oggi una potenzialità di impatto esterno 
importante, a ridurre qualsiasi rischio soprattutto per 
la tutela dei lavoratori e di tutta la comunità.
Alla luce di questa realtà e delle esperienze suggerite, 
secondo le indicazioni della Protezione Civile Naziona-
le, si invitano i cittadini in caso di presenza di situazio-
ne di pericolo - segnalata da sirena o da qualsiasi mez-
zo idoneo - ad osservare i seguenti comportamenti:

COSA FARE

1. Ripararsi in luogo chiuso
2. Chiudere porte e finestre occludendo spiragli con 

panni bagnati
3. Chiudere le fessure e le prese d’aria con nastro 

isolante o con panni bagnati
4. Chiudere impianti termici e del gas
5. Fermare gli impianti di ventilazione, di condiziona-

mento e climatizzazione dell’aria
6. Se si avverte la presenza di odori pungenti o sen-

so di irritazione proteggere bocca e naso con un 
panno bagnato e lavarsi gli occhi

7. Spegnere ogni tipo di fiamma
8. Accendere una radio a batterie e la televisione per 

avere notizie sull’andamento dell’emergenza
9. Non usare il telefono se non per casi di soccorso 

sanitario urgente
10. Non fumare
11. Non andare a prendere i bambini a scuola
12. Non recarsi sul luogo dell’incidente
13. Prestare attenzione al segnale di cessato allarme

MEZZI DI COMUNICAZIONE PREVISTI

RADIO Radio Alta – Frequenza FM 101.7 - 100.7
TELEVISIONE BERGAMO TV

PRESIDI DI PRONTO SOCCORSO E NUMERI UTILI

Numero Unico Emergenza  112
Comune - Polizia Locale  035.3843.471 
Comune - Area Ecologia 035.3843.451
Prefettura di Bergamo  035.276.111 
Gruppo di Protezione 
Civile Dalmine Zingonia 035.0668243 
Sala operativa della Protezione 
Civile Regionale 800.061160

Per qualsiasi chiarimento è possibile rivolgersi alle 
Aree Urbanistica Ecologia e Polizia Locale.
Cordialità.

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

COMPORTEMENT A SUIVRE 
EN CAS DE RELACHEMENT 
DE SUBSTANCE TOXIQUE

LE MAIRE INFORME LA POPULATION QUE:

Sur le territoire il y a des usines qui utilisent des substances 
chimiques qui pourraient en cas d’accident causer des 
dégâts à l’environnement et donc aux personnes. La 
Commune et les usines s’engagent constamment, en 
particulier avec la 3V Sigma S.p.a. qui présente jusqu’à 
maintenant un pouvoir d’impact externe important, à 
réduire n’importe quel risque surtout pour la sauvegarde 
des travailleurs de toute la communauté.
Considéré cette réalité et des expériences suggérés, 
d’après les indications de la Protection Civile Nationale, 
nous invitons les citoyens si une situation de danger 
se présente - signalée par une sirène ou autre moyen 
approprié - à adopter le comportement suivant:

QUOI FAIRE

1. Se refugier dans un endroit enferme
2. Fermer les portes et fenetres en scellant les 

interstices avec du tissu mouille
3. Fermer les fissures et les prises d’air avec des 

bandes isolantes ou avec du tissu mouille
4. Fermer les installations thermiques et de gaz
5. Fermer les installations de ventilation, de 

conditionnement et de climatisation de l’air
6. Si l’on averti la presence d’odeurs piquantes ou 

un sens d’iritation proteger bouche et nez avec 
du tissu mouille et se laver les yeux

7. Eteindre tout genre de flamme
8. Allumer une radio a batterie et la television pour 

avoir des nouvelles sur le cours de l’etat d’urgence
9. N’utilisez pas le telephone sauf en cas de secours 

sanitaire urgent
10. Ne pas fumer
11. Ne pas aller chercher les enfants a l’ecole
12. Ne pas se rendre a l’endroit de l’accident
13. Faire attention au signal de fin d’alarme

MOYENS DE COMUNICATION PREVUS 

RADIO Radio Alta - Fréquences FM 101.7 - 100.7
TELEVISION BERGAMO TV

CHEF-LIEU DE PREMIER SECOURS ET NUMEROS UTILES

Numéro unique d’urgence  112
Commune - Police de Ville 035.3843.471
Commune - zone écologie 035.3843.451 
Préfecture de Bergamo 035.276.111 
Groupe de la Protection 
Civile Dalmine Zingonia 035.0668243 
Salle Opérationelle 
de la Protection Civile Régionale 800.061160

Pour toute information l’on peut s’adresser aux Zones 
Ecologies et la Police de Ville.
Bien cordialement.

Le Maire
Manuel Bentoglio
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Gruppi Consiliari

GRUPPO CONSILIARE LEGA SALVINI

Cari concittadini,
avremmo preferito dedicare 
questo spazio ad un primo 
bilancio dell’attività di ammini-
strazione del nostro Comune.

Tuttavia l’emergenza attuale impone di dare la prio-
rità a riflessioni di portata più ampia, al di là della si-
tuazione specifica di Grassobbio, dove, comunque, 
l’Amministrazione Comunale ha attuato scrupolosa-
mente le misure di sicurezza volte a contenere la 
diffusione del virus.
La speranza che con l’estate ci saremmo lasciati alle 
spalle il Covid-19 si è rivelata un’illusione e la sensa-
zione che avvertiamo oggi è che i sacrifici sopportati 
siano stati vanificati alla luce del prepotente ritorno 
del virus al principio della stagione autunnale.
Pur astenendoci da facili polemiche, che sarebbe-
ro assolutamente fondate, ma che riteniamo inop-
portune per l’Italia in un momento così drammati-
co, e senza entrare nel merito dei provvedimenti, 
spesso confusi, con cui il governo ha inteso pre-
parare il Paese ad affrontare la temuta ricompar-
sa del Covid-19, non possiamo, però, sottrarci 
ad una critica generale del suo modus operandi. 
Mesi preziosi per potenziare settori fondamentali 
come la sanità, l’istruzione, i trasporti, sono stati 
persi a discutere di questioni secondarie, talvolta 
al limite del ridicolo, come il bonus monopattini e 
l’acquisto dei banchi a rotelle.
Il governo ha voluto “fare da solo”, coinvolgendo 
solo marginalmente le forze di opposizione. Non 
condividere le decisioni significa non condividere 
neanche le responsabilità, con le inevitabili conse-

guenze che ne derivano. Una scelta sciagurata, che 
ha declassato il contrasto alla pandemia a strumen-
to di lotta politica, di arma per coltivare il consenso. 
Al contrario, una laboriosa collaborazione tra tutte le 
forze politiche avrebbe aiutato l’Italia ad affrontare 
l’emergenza sanitaria con maggiore forza ed incisi-
vità, evitando di sprecare tempo ed energie impor-
tanti in cronici scontri da cui il Paese, in una sta-
gione difficile come questa, andava assolutamente 
preservato.
Sono questi comportamenti, tipici della peggiore 
politica, l’esercizio del potere per il potere e la ri-
cerca del successo del partito, o personale, anche a 
costo della pelle del Paese, a seminare nel cittadino 
il dubbio che chi dovrebbe guidarlo e tutelare i suoi 
interessi, stia in realtà perseguendo soltanto i pro-
pri. É questo spettacolo miserando che genera la 
profonda sfiducia in una classe dirigente che non si 
dimostra quasi mai all’altezza del ruolo che è chia-
mata a ricoprire.
Ci fermiamo qui, auspicando che le prossime de-
cisioni, fondamentali per dare all’Italia i mezzi per 
ripartire, siano il risultato di un dialogo costruttivo 
aperto anche alle forze di opposizione.
Si avvicina la fine di un anno che resterà tristemen-
te indimenticabile e le imminenti festività natalizie 
saremo costretti a viverle in modo diverso da come 
siamo abituati. Insieme all’accorato appello al rispet-
to delle misure di sicurezza, vi giungano anche i no-
stri più cari.

Auguri di Buone Feste
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Gruppi Consiliari

INSIEME PER GRASSOBBIO 
GIOVANI PER CAMBIARE LISTA CIVICA 

AVVENTO: TEMPO DI ATTESA

Stiamo vivendo un tempo strano, 
un tempo per così dire “sospeso”.

C’è ansia, nervosismo, fermento. Siamo tutti sulle 
spine, un po’ come quando siamo alla stazione e 
aspettiamo un treno, o fuori dalla porta del medico, 
in coda per la visita. E come in quelle occasioni, c’è 
chi ammazza l’attesa leggendo un libro, chi guarda il 
cellulare, chi controlla ossessivamente l’orologio, chi 
intrattiene il bambino per non farlo annoiare, chi sem-
plicemente guarda fuori dalla finestra. Rassegnato. 
Non è ancora il momento. Noi abbiamo iniziato l’anno 
con tutte le aspettative che normalmente si nutrono: 
dove si andrà in ferie, il lavoro, la scuola, quel progetto 
che covava da un po’… Invece, per un’ironia macabra 
della sorte, dal nutrire delle aspettative ci siamo tro-
vati ad “aspettare”. E basta. Prima, l’arrivo del virus. 
Poi la zona rossa. Il lockdown. E l’attesa è diventata 
eterna: un treno che non passava mai, e sul tabello-
ne le cifre continuavano a scorrere e cambiare, una 
settimana, no due, poi un mese. Fase 2. Fase 3. 
Fase “siamo stanchi, quando arriva?”.
Abbiamo aspettato che riaprissero i parrucchieri, 
i negozi, le province, le scuole… Quelle no, c’era 
da aspettare ancora. Però hanno riaperto i locali, le 
frontiere: e allora sembrava che l’attesa fosse fini-
ta, finalmente. Invece era solo l’annuncio: il treno 
potrebbe arrivare. Vabbè, ce lo siamo fatti bastare. 
E abbiamo iniziato ad aspettare ancora: l’inizio della 
scuola, il ritorno alla normalità.
Ma quel treno ci è sfrecciato davanti, e forse non era 
nemmeno un treno, era l’idea, il nostro desiderio che 
fosse il treno che stavamo aspettando. Forse non era 
neppure il nostro. Dunque che si fa in questi casi? Si 
ricomincia ad aspettare: sempre più tesi, sempre più 
nervosi, si guarda sempre più spesso l’orologio, si con-
trolla compulsivamente il cellulare per vedere se ci dà 
notizie differenti, quelle che vorremmo sentire; si mette 
da parte il libro, si consola il bambino. Ci si rassegna. 
Qualcuno sbotta: l’attesa gli pare insensata. Perché 
stiamo aspettando, e soprattutto cosa? Un vaccino. 
Una cura. I nuovi dati. La fine della zona rossa. La ripre-
sa della scuola in presenza. I famosi “ristori”. Il Natale.
Si avvicina il periodo dell’Avvento: l’attesa del Na-
tale, appunto. Come affrontarlo, in un anno come 
questo? Potremo ritrovarci in famiglia, scambiarci 
regali? Riapriranno i negozi? Si potrà uscire dal-
la provincia? Arriveranno gli aiuti alle imprese? Ed 
ecco che un’attesa in genere positiva può diventare 

una nuova fonte di ansia...
L’attesa può essere di molti tipi: c’è l’attesa “dol-
ce”, quella di una nuova vita. E c’è quella del soldato 
in trincea, che aspetta l’ordine dall’alto per partire 
all’assalto. O di subirlo. Nel primo caso c’è una sca-
denza obbligata: i tempi sono quelli, non si scappa! 
Per questo può essere “dolce”: si sa quando fini-
sce. E soprattutto si sa che cosa ne viene fuori.
La nostra, sembra più del secondo genere: l’attesa 
di chi vive sospeso, non sa come, né quando, né se, 
né (soprattutto) cosa. Un’attesa simile può essere 
snervante, soprattutto se dura da così tanto tempo.
Stare nel tempo dell’attesa, abitarlo, è molto difficile. 
Siamo abituati ad avere tutto sotto controllo, a program-
mare, a gestire il nostro tempo attraverso l’orologio.
L’attesa è nemica dell’orologio: è come quando ac-
cendi il fuoco sotto la pentola e l’acqua non bolle 
mai, e ci sono quelli che la fissano come se il nostro 
sguardo avesse il potere di generare i 100° necessa-
ri… Ma non è così. E diventiamo impazienti. L’esatto 
opposto di come dovremmo essere. Allora, la nostra 
comunità sta iniziando a imparare qualcosa, dall’atte-
sa. O nell’attesa, come preferite. Stiamo iniziando a 
reagire. Un esempio su tutti: sembrava brutto lasciare 
in attesa anche i Santi, così la parrocchia, grazie al 
lavoro del gruppo catechiste e del Gruppo Giovani ha 
voluto allestire la cassetta delle lettere di Santa Lu-
cia... Finalmente un’attesa positiva! 
E la dimostrazione che, se come singoli ci possiamo 
sentire persi, come comunità siamo invece forti, sia-
mo capaci di grande inventiva. Perché l’unico modo di 
gestire questo tempo di attesa è farlo insieme, tutti 
uniti per un obiettivo da rendere concreto. Mettersi al 
lavoro, combattere l’impazienza e l’ansia occupando 
questo tempo invece di contarlo inutilmente, ciascuno 
dietro il proprio schermo, il proprio orologio, rassegna-
ti all’impotenza. Solo così, progettando e realizzando, 
l’attesa dell’ignoto può diventare una “dolce” attesa. 
Qualcosa che possiamo tornare a “gestire”, invece di 
subirlo. Ce ne sono tante di iniziative del genere, che 
aspettano solo di venire pensate e realizzate.

La Lista Civica
INSIEME PER GRASSOBBIO

GIOVANI PER CAMBIARE

Augura Buone Feste
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LISTA CIVICA GRASSOBBIO CIVITAS

2020 ANNO ORRIBILE?

GRASSOBBIO CIVITAS ha ri-
chiamato l’attenzione del Consi-
glio comunale sull’ordinanza del 
Sindaco di Grassobbio che ha 

disposto misure per il coronavirus, misure adottate da 
molte Amministrazioni e su indicazione anche statale 
e regionale, misure che però, come detto da virologi 
ed esperti, non hanno base scientifica ed hanno solo 
fomentato le tante notizie errate che girano all’estero 
e che stanno danneggiando il nostro tessuto econo-
mico, la reputazione della nostra comunità economica 
e scientifica. Di certo non ha base scientifica multare 
Anziani che leggono il giornale da soli; fatto che sminu-
isce le ulteriori misure prese contro il rischio Covid-19 
seppur il rischio non è più un rischio ma è un perico-
lo. È stata messa in quarantena l’intera economia del 
Nord Italia, quale polo trainante di tutto il sistema paese 
Italia. Un’economia già molto compromessa per altre 
vicende e ora in ginocchio per alcune scelte azzardate 
di governanti allo sbaraglio. La crisi economica che ne 
deriva non dipende da un’ordinanza, ma dal fatto che il 
mondo intero è terrorizzato da questa malattia epide-
mica. Necessitava veramente mettere in atto misure 
così drastiche da limitare la libertà di movimento dell’ 
impresa, del lavoro? Questa è la domanda dell’anno. 
Si possono comprendere talune scelte in determinate 
zone altamente a rischio ma per le altre? 
Il sistema produttivo, il commercio della piccola e 
media impresa e della grande distribuzione, con pe-
santi ricadute non solo per alberghi e B&B, ma per 
bar, ristoranti e attività commerciali di ogni genere, 
sta generando un impatto economico estremamente 
negativo che non ha precedenti. Nel momento d’e-
mergenza sanitaria l’Italia ha preferito dare credito alla 
politica mettendo sotto campana una nazione, anziché 
mettere sotto controllo e campana gli immunodepres-
si, causando un grave danno alla nazione tutta ed alla 
sua già traballante economia. Tipica posizione di chi 
non vuole assumersi le proprie responsabilità perché 
incapace di gestire un’emergenza che poteva essere 
affrontata in tempo utile. Diffondere confusione e pa-
nico è stato un attimo ed è sotto gli occhi di tutti. 
Di fronte a ciò non possiamo stare in silenzio! 

Pertanto abbiamo invitato il Consiglio Comunale 

di Grassobbio a voler esprimere la propria indica-

zione impegnando l’Amministrazione e il Sindaco 

per quanto di competenza a sollecitare Regione e 

Governo per l’attivazione di misure urgenti a so-

stegno di Imprese e Lavoratori, al fine di garan-

tire il tempestivo superamento di criticità, quali: 

Estensione cassa integrazione a tutte le aziende; 

Sospensione versamenti di imposte, Contributi 

previdenziali assicurativi obbligatori; Riduzione 

del rigore finanziario; Rimborso totale spese di 

gestione alberghiera; Controllo e blocco prezzi di 

prodotti igienizzanti. 

Rivolgendoci al Governo centrale diciamo a gran voce 
che questo è il momento per costruire un grande piano 
di rilancio degli investimenti nel Paese Italia che con-
templi misure forti e straordinarie per riportare lavoro 
ed economia su un percorso di crescita che duri nel 
tempo. Gli aiuti dovranno essere estesi a tutte le im-
prese alle quali derivi un qualsiasi danno dallo stato 
d’emergenza in atto. Forse domani ci diranno che è sta-
to tutto un equivoco ma nel frattempo l’Italia sarà già 
fallita! Il testo della Mozione proposto da GRASSOB-
BIO CIVITAS è stato approvato dal Consiglio comunale 
il 3 marzo 2020 con i voti favorevoli di LEGA SALVINI 
LOMBARDIA GRASSOBBIO e GRASSOBBIO CIVITAS. 
GRASSOBBIO CIVITAS chiede al Sindaco un maggior 
coinvolgimento e in modo attivo delle Minoranze con-
siliari e delle commissioni con incontri su piattaforme 
digitali, circa lo stato attuale della situazione pandemica 
in paese; sui report dei dati raccolti circa quante perso-
ne, nuclei familiari e attività imprenditoriali che sono in 
sofferenza da nove mesi a questa parte; sui provvedi-
menti adottati in forma autonoma o in sinergia con co-
muni confinanti o con ambiti istituzionali di riferimento 
per dare un aiuto concreto ai Grassobbiesi. Evidenzia-
mo che nei 350 mila euro, giunti da Regione Lombardia 
quale quota spettante a Grassobbio e utilizzabili solo 
per opere pubbliche comunali, non sono stati compresi 
anche gli interventi proposti il 4 maggio 2020 dal nostro 
Consigliere, come il non ben definito rondò di via 

lungo serio/via alpini, privo di regolamentazione 

per il traffico intenso di mezzi pesanti con continuo 

disagio ai residenti - mini rondò e marciapiedi di via 

conte belli - adeguamenti per la sicurezza viabilita’ 

di via dei mille. L’augurio di GRASSOBBIO CIVITAS si 
unisce all’auspicio che l’Amministrazione recepisca che 
ogni azione fatta e condivisa con l’opposizione non ri-
duce o sminuisce l’appartenenza ad uno schieramento 
politico ma nella lotta contro questa pandemia se si ot-
terranno risultati vincenti, sarà la vittoria di tutti!

Stefanello Angelo 
Consigliere comunale 

Grassobbio Civitas porge a ciascuno 

In famiglia auguri di ogni bene e di Buone Feste.

Gruppi Consiliari
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PROGETTO GRASSOBBIO PER IL BENE COMUNE

Eccoci a voi cari concittadini. 
È il secondo Natale che ci 
vede impegnati in Consiglio 
Comunale. Lavoriamo sem-
pre con lo stesso entusia-

smo e con la massima attenzione ai bisogni della 
nostra comunità.
Questo anno anomalo ci ha impedito di tenere as-
semblee pubbliche per illustrarvi il nostro lavoro e 
discuterne direttamente con voi. Tuttavia, vi abbia-
mo tenuti costantemente al corrente, via Facebook, 
dei nostri interventi propositivi e collaborativi sotto-

posti all’Amministrazione Comunale con l’unico ob-
biettivo di raggiungere il bene comune.
Il Santo Natale è ormai alle porte e a tutti voi augu-
riamo tanta salute e di mantenere viva la speranza 
di un futuro sereno e pieno di pace. Non manchi una 
consapevole apertura al prossimo.

Buon Natale
Seguiteci su Facebook: 
“Progetto Grassobbio per il Bene Comune”

Gruppi Consiliari
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Associazioni

AVIS: VERSO IL RINNOVO DELLE CARICHE

La sezione AVIS di Grassobbio, durante l’anno 
appena trascorso, si è trovata, come tutti, a 

dover fare i conti con la pandemia. Se da un lato l’emergenza sanitaria in 
corso ha costretto l’associazione a sospendere numerose attività che erano 
in programma da tempo, dall’altro lato però la sezione avisina di Grassob-
bio ha proseguito in quello che è il proprio scopo principale: la chiamata 
dei donatori, l’educazione alla cultura della salute e della prevenzione. Non 
bisogna dimenticare che il vero scopo di AVIS, aldilà delle pur importanti 
attività complementari come manifestazioni e gite e oltre ovviamente alla 
gestione delle donazioni di sangue e di plasma, è proprio quello di sen-
sibilizzare alla protezione della salute e alla diffusione della solidarietà. In 
periodo di pandemia non devono mai venire meno le donazioni di sangue 
e plasma, che sono sempre eseguite in ambienti sicuri, in cui la salute del 
donatore è attentamente tutelata per evitare che possa correre qualsiasi 
rischio. La sezione di Grassobbio si trova inoltre di fronte a un momento 
importante: si avvicina il rinnovo del consiglio direttivo. AVIS Grassobbio 
invita caldamente quindi tutti gli avisini a prendere in considerazione l’idea 
di diventare nuovi membri del futuro consiglio. Non è necessario pos-
sedere particolari qualità organizzative. Il contributo di tutti è essenziale 
perché l’associazione possa continuare a svolgere nel miglior modo possibile il proprio importante 
compito. La sezione rivolge un particolare appello ai più giovani della comunità: la solidarietà può essere per 
tutti un’avventura fondamentale per intraprendere un percorso che porti alla crescita non solo degli altri ma 
anche di se stessi. Come ogni goccia di sangue è importante per la salute del ricevente, così anche l’apporto 
di ciascuno, in apparenza limitato e trascurabile, può rivelarsi invece indispensabile e vitale. Ognuno di noi può 
essere la goccia che manca. Luca Degoni

ALTRE STANZE TEATRO

Corso di DIZIONE online!

Dopo la grande partecipazione al corso di Dizione organizzato lo scor-
so inverno, a Marzo di quest’anno eravamo pronti a replicarlo. Poi 

tutto si è fermato. L’Associazione, che si occupa di organizzare corsi di teatro, di dizione e di lettura espressiva, si 
è trovata in una situazione di stallo per tutti questi mesi, tra l’impossibilità di portare avanti attività che prevedono 
vicinanza e contatto e la difficoltà di trovare uno spazio adeguato che potesse ospitare corsi in presenza. Ci siamo 
trovati in difficoltà da molti punti di vista, non solo organizzativi. La situazione ha toccato da vicino alcuni dei soci, 
a cui continuiamo a dare abbracci virtuali, finché non ci sarà possibile finalmente ricominciare le prove, gli incontri 
in cui divertirsi creando spettacoli sempre diversi e crescendo di anno in anno come gruppo. Ma non siamo rimasti 
inattivi, ci siamo organizzati per poter proporre online alcuni dei corsi. Il primo a partire, a fine Gennaio, sarà proprio 
il corso di Dizione: 8 incontri di 1 ora ciascuno, a cadenza settimanale, in fascia serale. Chi tiene il corso è l’attrice 
professionista Francesca Beni (chi di voi ha partecipato lo scorso anno alla Rassegna “E.T. Extra Teatro” presso la 
Sala Multifunzionale ha già avuto modo di conoscerla in qualità di organizzatrice). I posti però sono limitati a 10, così 
che Francesca possa seguire tutti al meglio. Per questo stiamo già raccogliendo le adesioni. Quale migliore regalo di 
Natale da farvi e da fare a qualcuno che volete stupire con qualcosa di originale? Ottimi propositi per l’anno nuovo! 
Impareremo a respirare col diaframma (per sforzare meno le corde vocali e preservarne la salute), miglioreremo l’ar-
ticolazione (per rendere le parole più chiare e comprensibili, evitando di urlare per farci ascoltare) ed apprenderemo 
alcuni esercizi per smussare la cadenza dialettale. Il corso è adatto a tutti: insegnanti, impiegati, liberi professionisti, 
casalinghe, studenti... 
Se siete interessati ad avere maggiori informazioni mandate una mail a: info.altrestanzeteatro@gmail.com o 
chiamate il 338.399.4026 (vi risponderà direttamente Francesca). Se nel frattempo volete conoscere meglio la no-
stra Associazione e l’insegnante visitate www.altrestanzeteatro.it e www.francescabeni.it
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Associazioni

GRUPPO COMUNALE AIDO
Associazione Italiana per la Donazione di Organi, tessuti o cellule 
Medaglia d’Oro al Merito della Sanità Pubblica (DPR 15/01/1986)

2020: QUARANTACINQUESIMO ANNO DI FONDAZIONE

Su questa pagina comunale avremmo voluto raccontare l’anno celebrativo con i 9 eventi programmati di cui 
ancora 2 da svolgere. Invece è saltato tutto, o meglio il Covid-19 ci ha imposto altri modi di comunicare: video-
conferenze, facebook, whatsApp, internet e tanta, tanta pazienza nel dover imparare come da scolari.
Siamo partiti con l’assemblea elettiva dello scorso 23 febbraio quando, ospite il Sindaco Manuel Bentoglio (che 
si scusava per l’uso del telefono) capivamo che qualcosa stava succedendo. Infatti, il giorno dopo, eravamo in 
zona ROSSA e la Giunta di Consiglio direttivo l’abbiamo poi proclamata l’8 
giugno in Sala della Comunità. La Giunta è composta da: Presidente Everar-
do Cividini, Vicepresidente Vicaria Mariangela Rottoli, Vicepresidente Cinzia 
Randi, Amministratore Maurizio Pescarolo, Segretario Adriano Cividini.
Consiglieri: Gianfranco Bellagamba, Daniele Bosis, Fabio Musitelli, Stefano 
Nava, Luca Radaelli e Fabrizio Zanchi con precisi compiti. Comunque non 
ci siamo persi d’animo, o meglio ci siamo adattati; i risultati sono stati poca 
attività ma tanta voglia di essere presente sul territorio.
20 APRILE: mettiamo in facebook le immagini (come da foto) con la penna che in-
vita ad iscriversi ad Aido e a non dimenticare la problematica salva vita del DONO.
29 AGOSTO - 3 OTTOBRE: Aido Nazionale chiama a costituire il Gruppo 
trapiantati ciclisti inseriti nel Giro d’Italia Giovani Under 23. Successone 
di consensi: 4 regioni 8 tappe con partenza da Urbino ed arrivo all’Aprica. 
Nella logistica Everardo Cividini, in medico e non solo dottor Mariangelo Cossolini e la Presidente Nazionale 
Flavia Petrin. 10 i trapiantati partiti da Urbino e arrivati all’Aprica: Ermanno Manenti, 3 volte campione mondia-
le trapiantato di ciclismo; Cristina Zambonini soprannominata 2 cuori per i suoi 2 trapianti di cuore; Marcello 
Merlo trapiantato di rene da 22 anni, campione mondiale di sollevamento pesi categoria Mosca alzando kg. 
150; Angelo Longhi trapiantato di midollo osseo del Gruppo Ciclistico Aido di Grassobbio e un giudice di gara 
trapiantato di rene che abbiamo incontrato a Riccione e si è aggregato a noi.
Per brevità non citiamo gli altri ciclisti trapiantati ma pronti per il GIRO D’ITALIA GIOVANI UNDER 2021.
26 SETTEMBRE: abbiamo ricevuto il parroco don Gian Domenico Epis con il Gruppo Ciclistico Aido di Grassobbio.
3 OTTOBRE: presso Oriocenter, i volontari Aido di Grassobbio hanno raccolto le LATTINE e hanno presidiato il 
punto informativo con 2 manufatti di lattine: il TORCHIO e la LATTONA. Abbiamo registrato un grande interesse, 
raccogliendo 1,480 tonnellate di alluminio. Ringraziamo anche il Comune di Grassobbio per la sua disponibilità a 
fornirci un luogo per lo stivaggio.
8 NOVEMBRE: partecipato alla Giornata dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate alla Santa Messa con labaro.
Ora (mentre scriviamo) abbiamo programmato la Santa Messa a suffragio dei defunti Aido e Donatori di Organi 
per domenica 13 dicembre 2020 alle ore 9.30. Ricorde-
remo i nostri 118 soci scomparsi in questi quarantacin-
que anni. Per l’occasione stiamo predisponendo al cimi-
tero l’illuminazione della fiaccola votiva e del cancelletto: 
è il ricordo di tutti i volontari e sostenitori di Grassobbio.
Ora ci aspetta un anno 2021 pieno di progetti per il 
CINQUANTESIMO ANNIVERSARIO DALLA NASCITA 
DOB-AIDO, Covid-19 permettendo.
Partiamo con il CALENDARIO AIDO 2021 con tema IL 
PARCO DEL SERIO in distribuzione.
Porgiamo a tutti un caloroso augurio di Santo Natale e 
Buon Anno 2021, sperando che sia migliore del 2020.

Il Presidente A.I.D.O.
Rag. Everardo Cividini Benvenuto al nuovo parroco: don Giandomenico Epis.
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ASSOCIAZIONE NAZIONALE ALPINI 
SEZIONE DI BERGAMO 
GRUPPO DI GRASSOBBIO
Via Roma, 46/A - 24050 GRASSOBBIO (BG)

40° DI FONDAZIONE 1980 - 2020

Quest’anno il Gruppo Alpini Grassobbio ha raggiunto un importante traguardo: il 40° di fondazione del gruppo. 
Avevamo già terminato i preparativi delle iniziative programmate per i festeggiamenti (la giornata di prevenzione 
delle tossicodipendenze e la Sagra Alpina) quando purtroppo per il Covid-19 abbiamo dovuto annullare tutto. Co-
munque, durante questo periodo di pandemia, non siamo rimasti inattivi, e ci siamo prodigati in diverse attività:

• abbiamo contribuito ad aiutare ANA Bergamo nella consegna di generi alimentari alla Caritas di Grassobbio;

• abbiamo collaborato con l’Amministrazione Comunale per la pulizia del camposanto e per il servizio pubblico al 
mercato settimanale;

• abbiamo aiutato la parrocchia per il servizio pubblico durante le celebrazioni;

• abbiamo svolto lavori di manutenzione (taglio erba e potatura piante) presso parrocchia, oratorio e scuola materna;

• abbiamo tagliato l’erba nel Parco del Serio;

• abbiamo ricordato i nostri alpini ed amici “andati avanti” con una Santa Messa celebrata il 9 settembre presso il 
“Monumento degli Alpini” dal nostro tesserato e amico Don Manuel;

• Abbiamo partecipato con l’Associazione Combattenti e Reduci alla celebrazione del IV Novembre.
Nonostante tutti i problemi, noi continuiamo ad essere al servizio della comunità e siamo vicini a tutti coloro 
che in questo periodo hanno avuto dei lutti. 

Auguriamo a Voi e alle Vostre famiglie un Santo Natale ed un Anno Nuovo che porti salute e serenità.

Il Gruppo Alpini Grassobbio

Associazioni

Gruppo Alpini 1980.

Gruppo Alpini 2020.
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ASSOCIAZIONE CULTURALE PHAOS

Cari Concittadini,
l’anno scorso, più o meno in questo periodo, stavamo ultimando i preparativi per l’apertura 

della mostra in programma a dicembre presso l’Istituto Italiano di Cultura di Monaco di Baviera, coronamento 
di un 2019 entusiasmante. L’ambizione era quella di proseguire il percorso di crescita e, in linea con questo 
proposito, avevamo iniziato il 2020 con molti progetti interessanti da realizzare. Purtroppo il Covid-19 si è ab-
battuto implacabile sulla programmazione prevista e numerose sono state le iniziative che abbiamo dovuto 
rinviare o cancellare dalla nostra agenda.
Alla fine in calendario sono rimasti soltanto due eventi, Torino Art Expo 2020, riprogrammato a luglio dopo il rinvio 
di febbraio a causa dell’emergenza sanitaria, e Italian Art Festival 2020, che ha avuto regolare svolgimento a Sel-
vino il 16 agosto.
Nonostante l’accesso contingentato alla mostra, il capoluogo piemontese ha riservato agli artisti esposti un’ac-
coglienza calorosa, completata dai numerosi follower che sui social network hanno seguito la diretta streaming 
dell’inaugurazione, curata dalla Dott.ssa Laura Macetti.
Anche a Selvino, in piena stagione estiva, il pubblico ha manifestato interesse ed entusiasmo per la seconda edi-
zione del concorso riservato agli artisti emergenti. Vittoria per Eleonora Bani, in arte E.L.O. Art Design, davanti a 
Claudio Pezzini e Davide Spagnolo.
Due eventi coronati dal successo, che ci gratificano e incoraggiano a guardare al futuro con ottimismo, ma sempre 
con una certa prudenza. Per il 2021 non ce la sentiamo di azzardare previsioni e programmi, la lotta al virus è ancora 
in corso e non sappiamo quando usciremo finalmente da questo tunnel. Ciò che possiamo promettere è che noi 
quel giorno saremo pronti a riprendere con rinnovata passione la nostra attività.
Ora che sta per calare il sipario su quest’anno particolarmente complicato, desideriamo esprimere la nostra ricono-
scenza agli artisti che, nonostante le eccezionali difficoltà sopraggiunte negli ultimi 10 mesi, ci hanno confermato 
la loro fiducia e hanno scelto di partecipare agli eventi che abbiamo promosso.
Un pensiero speciale va ai nostri volontari, che anche in questo difficile 2020 non hanno fatto mancare la loro dispo-
nibilità e il loro entusiasmo. Grazie di cuore a David, Elisa, Simone e Valentina per il prezioso aiuto, senza dimentica-
re l’immancabile Virginio, ormai presenza fissa ai nostri eventi e autentica pietra angolare della nostra associazione.
Mancano pochi giorni alle feste e già percepiamo un’atmosfera profondamente diversa da quella degli anni prece-
denti. Sappiamo che non è una situazione facile, ma dobbiamo portare pazienza e rispettare responsabilmente le 
misure di sicurezza previste. Solo così potremo voltare definitivamente pagina.
Con la speranza di poter riprendere al più presto le nostre attività culturali. 

Vi auguriamo di trascorrere un Sereno Natale e un Felice Anno Nuovo.

Associazioni

ARTISTI E HOBBISTI GRASSOBBIO

Salve Grassobbiesi! A nome del gruppo Artisti e Hobbisti Grassobbio, vogliamo porgere ai 
malati moltissimi auguri di pronta guarigione, sperando che tutto questo disagio finisca al 
più presto. 

Buone Feste e che il Nuovo Anno porti felicità e soprattutto salute a tutta la nostra comunità.

 A nome del gruppo
 Antonio Roviezzo
 Presidente
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Associazioni

SPEED BIKE SERIO
Società sportiva dilettantistica MTB Circuito parco del Serio Grassobbio 
speedbikeserio@gmail.com

Ciao a tutti
Eccoci di nuovo. Ci presentiamo: siamo la Speed Bike Serio, una società sportiva di Grassobbio che insegna 
la passione per la mountain bike. Attraverso questa passione cerchiamo di trasmettere ai bambini e ai genitori 
che li accompagnano, la voglia di stare insieme e la bellezza del territorio che ci circonda. Siamo presenti sul 
territorio di Grassobbio da 8 anni e una volta l’anno organizziamo con il comitato provinciale una gara per tutti 
gli atleti. Tre anni fa abbiamo creato, insieme ad altre società ciclistiche, il BG Cup Lombardia, circuito a pun-
teggio riservato ai ragazzi esordienti e allievi (13-16) dove si è messa in evidenza l’atleta di casa Jessica Nava 
vincitrice di 2 edizioni. Purtroppo quest’anno non è stato possibile fare nulla a causa dell’emergenza Covid-19 
ma ci stiamo preparando per l’anno prossimo con tante sorprese e novità. Ci alleniamo presso il circuito bike 
park situato nel parco del Serio a Grassobbio. Insieme ad alcuni volontari e grazie al patrocinio del Comune su 
cui siamo residenti siamo riusciti a realizzare questo circuito tecnico e istruttivo. Ci prendiamo cura del circuito 
tenendolo pulito e adeguandolo alle esigenze degli atleti. Una vera “chicca” territoriale per imparare a divertirsi 
in mtb. Appena possibile riprenderemo gli allenamenti e le attività. 
Ti aspettiamo…qualsiasi età tu abbia.

Per informazioni
rivolgersi a: 
Simonetta Carminati 
cell. 347.4654997.

ASSOCIAZIONE COMBATTENTI E REDUCI 

COMMEMORAZIONE IV NOVEMBRE

Domenica 8 novembre, anche se in forma ridotta, dovuta alle limitazioni previste per il con-
tenimento del Covid-19, è stato commemorato il IV Novembre, festa di tutte le Forze Ar-

mate, con il Patrocinio del Comune di Grassobbio. Il Sindaco Manuel Bentoglio, il sottoscritto Presidente della 
locale Associazione Combattenti e Reduci Luigi Tolotti, il Presidente del Gruppo Alpini Fausto Gafforelli ed il 
Parroco Don Giandomenico Epis, hanno onorato la memoria dei caduti delle due guerre mondiali, con la depo-
sizione di una corona di alloro e con la benedizione, al Monumento ai Caduti. Alle ore 10.30 è stata celebrata 

la Santa Messa alla quale hanno partecipato anche i Capigruppo di 
Minoranza Angelo Stefanello e Giovanni Battista Vitali, il Comandan-
te della Polizia Locale Tommaso Buonanno, il Comandante dei Cara-
binieri della Stazione di Zanica Maresciallo Antonio Riccio. Presenti: 
il Gonfalone del Comune di Grassobbio, il Labaro della Federazione 
Nazionale Combattenti e Reduci di Bergamo, la Bandiera dell’Asso-
ciazione Combattenti e Reduci Sezione di Grassobbio, il Gagliardetto 
del Gruppo Alpini ed i Labari delle Associazioni Comunali AIDO AVIS 
ANMIC. Un sentito grazie a tutti quanti hanno partecipato.
Colgo l’occasione per porgere a tutti i migliori Auguri per le prossi-

me festività e per un 2021 più sereno. 
Cav. Luigi Tolotti

Commemorazione IV Novembre.
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A.S.D. TAMBURELLO GRASSOBBIO

Il 2020 è stato un anno del tutto particolare e si spera unico. Al pari di tutte le altre discipline 
sportive anche quella tamburellistica s’è fermata per evitare il diffondersi dei contagi dal Co-
vid-19 e inevitabilmente l’attività agonistica ha alzato bandiera bianca. In particolare quella 
disputata sui campi all’aperto (open) dove quest’anno la nostra società avrebbe debuttato 

nel campionato interprovinciale della serie D con una squadra composta da diversi ragazzi del paese e da alcu-
ni giocatori, più esperti, resisi disponibili per far crescere l’abilità dei giovani, ma anche l’interesse verso questo 
sport nel nostro paese. L’annullamento, a inizio di marzo, di tutti i campionati da parte della Federtamburello 
nel momento più difficile della pandemia, ha cosi rimandato di almeno un anno l’esordio di questa formazione 
che, comunque, nel mese di settembre e in parte in quello di ottobre, ha disputato qualche gara del torneo 
“Coppa del Comitato” anch’esso poi sospeso per la nuova recrudescenza della pandemia. 
Molto penalizzata è stata pure l’attività delle formazioni giovanili visto che pure i campionati di tutte le catego-
rie non si sono disputati per i comprensibili divieti imposti dai vari decreti governativi e regionali. Nel mese di 
settembre la squadra “mista” della categoria allievi/e ha comunque disputato un torneo nazionale a Firenze 
piazzandosi al terzo posto.
Ugualmente penalizzato anche il finale dell’attività in palestra (indoor), ma questo non ha vietato ad Alice Testa 
e Camilla Donadoni, due ragazze cresciute nella nostra società e in prestito alla società mantovana di Ceresara, 
di vincere il titolo italiano juniores nella fase finale disputata a Trento. 
Per quanto riguarda la promozione del tamburello sul territorio, la nostra società ha svolto attività di divulgazio-
ne nella scuola primaria del nostro paese e collaborato con il CRE estivo dell’Oratorio. 
Per concludere ringraziamo tutti le persone e sponsor che ci sostengono e ci permettono di continuare la no-
stra attività in questo momento non facile. 
Auguriamo a tutti un Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

G
RASSOB

BI
O

TA
MBURELLO

Associazioni

Alice Testa e Camilla Donadoni.

La squadra di Serie D.
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POLISPORTIVA ORATORIO GRASSOBBIO PALLAVOLO

Eccoci a parlare di una cosa che ancora non è partita e che non si sa nemmeno se partirà.
Stiamo parlando della stagione agonistica di pallavolo 2020/2021 che, causa Covid-19 e le restri-
zioni conseguenti, non ha ancora permesso alle nostre squadre di riprendere le attività. Abbia-
mo già iscritto una seconda divisione, una terza divisione, una di mini allieve, una di esordienti 

e il minivolley nel femminile. Nel maschile, oltre alla serie B, abbiamo avviato una collaborazione con il Bottanuco 
per due squadre giovanili. Purtroppo l’unica delle nostre squadre che si sta allenando, in attesa della ripresa del 
campionato, è la serie B maschile che essendo, di interesse nazionale, ha la possibilità di continuare le attività per 
prepararsi alla ripresa prevista per il 23 gennaio 2021. La squadra in questione, nella scorsa stagione interrotta per 
il Covid-19, si stava ben comportando lottando per raggiungere l’obbiettivo dichiarato in partenza, ossia la salvezza 
con meno patemi rispetto alla prima esperienza nella categoria. Per questa stagione la squadra si è rinforzata con 
l’acquisto di giocatori alcuni d’esperienza ed alcuni giovani. 

Dal Civita Castellana (VT) è arrivato Davide De Matteis con trascorsi in A2. Dal Volley Treviso (TV) Lorenzo 
Bonetti, laterale con trascorsi in A1.
Dal Gorlago Cristian Gherardi, libero e Giordano Lizzola, palleggiatore; entrambi hanno già partecipato a cam-
pionati di serie B. 
Dal Bottanuco due giovani promettenti che speriamo possano crescere e sono Andrea Armanni, laterale e 
Riccardo Colamartino, centrale.  
Ora la speranza è di riuscire a partire con tutte le squadre, nel rispetto delle norme e delle disposizioni vi-
genti. Nel frattempo non possiamo far altro che ringraziare tutti coloro che, nonostante tutto, ci sono restati vicini 
anche in questo momento: i genitori, i ragazzi e soprattutto gli sponsor che hanno scommesso su di noi. 
Il 23 di gennaio, alla ripresa del campionato di serie B maschile, quasi sicuramente non potrà essere presente 
il pubblico in palestra “o palazzetto”, quindi, stiamo cercando di attrezzarci per poter trasmettere la diretta su 
facebook. Chi vorrà seguirci troverà, notizie sui nostri social.

Sito: www.volleygrassobbio.it 
facebook: pog volley grassobbio 
instagram: mgrgrassobbio

Se, come speriamo, ci sarà la possibilità di accedere alle palestre vi aspettiamo numerosi.
Con l’occasione vogliamo, a nome del direttivo della società, augurare a tutti un Sereno Natale.

Associazioni

26 Informa Grassobbio Dicembre 2020



POLISPORTIVA GRASSOBBIO A.S.D. 
Per tutto il panorama sportivo nazionale – come è tristemente noto – il 2020 ha rappresentato un 
autentico “annus horribilis” costellato di difficoltà a tutti i livelli: una situazione che ovviamente 
ha toccato anche la Polisportiva Grassobbio ed il suo ampio range di attività e corsi.  
Dopo il primo pesante stop di marzo (che di fatto aveva messo fine anzitempo alla stagione 

sportiva 2019-2020), l’estate e l’appianamento della situazione pandemica avevano ridato vigore alla nostra voglia di 
sport, comunque mai sopita. I primi tentativi di ripartenza all’aperto (soprattutto al campetto) e i grandi sforzi tecnici, 
organizzativi e soprattutto economici per adeguarsi ai necessari protocolli di sicurezza ci avevano fatto ben sperare in 
una sorta di ritorno alla “normalità”. Tuttavia la prepotente risalita dei contagi da Covid-19 ha di nuovo rimescolato le 
carte, imponendoci un nuovo stop generalizzato senza peraltro una data certa di rientro. Va detto che le nostre pro-
blematiche sono le medesime che tutte le associazioni sportive stanno affrontando: difficoltà nel mantenere i con-
tatti con gli atleti e le loro famiglie (che ovviamente hanno come priorità la loro salute), risorse economiche esigue, 
mancanza di prospettive e quindi impossibilità di programmare sul medio-lungo termine. Chiediamo quindi ai nostri 
utenti di starci vicini, di tornare ad essere una “famiglia sportiva” e di credere comunque nelle poche possibilità 
percorribili di svolgere attività alternativa (come gli allenamenti a distanza erogati con la piattaforma web “Zoom”). 
Dall’altra parte chiediamo all’Amministrazione Comunale un occhio di riguardo, un sostegno concreto in questo fran-
gente molto complesso. Sicuramente prioritario l’avere subito a disposizione – al momento del rientro – il nuovo Pala-
sport grassobbiese, così da irrobustire l’appeal della nostra proposta sportiva e favorire il rientro degli atleti dispersi. 
Teniamo a sottolineare che tra lockdown e didattica a distanza, i nostri ragazzi sono fortemente penalizzati sia dal 
punto di vista fisico che relazionale. Speriamo di poter ripartire al più presto, magari da quelle attività come  basket 
e pattinaggio che riescono ad adattarsi anche ad allenamenti all’aperto, con rischi molto bassi e poi via via che la 
situazione migliora tornare a pieno regime con tutte le attività della Polisportiva. Cogliamo l’occasione per ringraziare 
gli istruttori e i collaboratori delle varie discipline - in particolare il Sig Esposti - che con grande passione e resilienza 
si impegnano costantemente per dare il massimo a tutti gli atleti.

Vi auguriamo un Sereno Natale ed un anno di salute e nuove speranze!

Associazioni
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Indicazioni di PUBBLICA UTILITÀ
Sito internet del Comune:

www.comune.grassobbio.bg.it

Nuovo numero unico del Comune Tel. 035/38434 - Fax 035/3843444

MANUEL BENTOGLIO
Sindaco
Ambiente, Commercio e Sport

GIANGREGORIO LORENZA
Vice Sindaco
Assessore Istruzione, Cultura e Tempo Libero

EPIS ERMENEGILDO
Assessore Bilancio, Tributi, Società Partecipate 
e Servizi Sociali

IUDICA GIOVANNI
Assessore Personale, Polizia Urbana, Viabilità e Trasporti

SORTI SIMONETTA
Assessore Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici 
e Manutentivi

ORARI RICEVIMENTO SINDACO E ASSESSORI

Lunedì  dalle 15.00  alle  18.00
Martedì  dalle 15.00  alle  18.00
Giovedì  dalle 15.00  alle  18.00
Sabato  dalle 10.00  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.00  alle  18.30
Giovedì  dalle 10.00  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  18.00
Giovedì  dalle 10.30  alle  12.00

Mercoledì  dalle 16.30  alle  17.30

Lunedì su appuntamento
Mercoledì dalle 17.00  alle  18.00

APERTURA AL PUBBLICO

BIBLIOTECA a Palazzo Belli

tel. 035/52.65.00

Lunedì  16.00 - 21.00
Martedì  09.00 - 11.30  14.30 - 16.00
Mercoledì   14.30 - 18.30
Giovedì  09.00 - 11.30  13.00 - 15.00
Venerdì   14.30 - 18.30
Sabato  09.00 - 11.30  14.30 - 16.00

UFFICIO DEMOGRAFICI - ANAGRAFE

tel. 035/384.34.61

Lunedì  10.00 - 12.30
Martedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30
Giovedì  10.00 - 12.30
Sabato    09.00 - 12.00

PROTOCOLLO - MESSI

tel. 035/384.34.66

Lunedì  10.00 - 12.30
Martedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30
Giovedì  10.00 - 12.30

UFFICIO CULTURA, SCUOLA E 

TEMPO LIBERO - tel. 035/384.34.81

UFFICIO POLIZIA LOCALE E 

COMMERCIO - tel. 035/384.34.71

UFFICIO RAGIONERIA E TRIBUTI 

tel. 035/384.34.11

UFFICIO SEGRETERIA   

tel. 035/384.34.68

UFFICIO SERVIZI SOCIALI  

tel. 035/384.34.91

UFFICIO TECNICO URBANISTICA 

tel. 035/384.34.31

UFFICIO TECNICO ECOLOGIA  

tel. 035/384.34.51

UFFICIO TECNICO LAVORI 

PUBBLICI tel. 035/384.34.21

Lunedì  10.00 - 12.30
Mercoledì   16.00 - 17.30

ORARI FARMACIE

FARMACIA BRIZZI

Via Colombo, 2 - Grassobbio
Tel. 035/525051

ORARI D’APERTURA:

Da lunedì a venerdì dalle 08.30
alle 12.30 e dalle 14.45 alle 19.30
Sabato dalle 08.30 alle 12.30
Chiusa: sabato pomeriggio e
domenica

FARMACIA

SANT’ALESSANDRO SRL

Via Nullo, 13 - Grassobbio
Tel. 035/525788

ORARI D’APERTURA:

Da martedì a sabato dalle 09.00
alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00
Chiusa: domenica e lunedì

AMBULATORI DI IGIENE PUBBLICA
Si informa che al Distretto di Seriate gli ambulatori per prestazioni di igiene pubblica:

 - Rilasceranno certificazioni medico-legali su appuntamento telefonando al numero 035/3235020    
Lunedì, Martedì, Giovedì e Venerdì dalle ore 8.30 alle 12.00 e dalle 14.00 alle 16.00 e Mercoledì dalle 8.30 alle 12.00.

 - Eseguiranno vaccinazioni su appuntamento telefonando al numero 035/3235029 Martedì e Giovedi mattina dalle 9.00 alle 12.00. 
I bambini di età d’obbligo riceveranno un invito da parte del Distretto.

Altre informazioni sono presenti sul portale ASL


